

# “Labor educacional chilena en Arica”

POR ABRAHAM VERA YANÁTTIZ



AS informaciones que contiene este libro constituyen una de las mejores pruebas del resultado benéfico que ha tenido para Tacna y Arica la ocupación chilena. En ella se ven los nobles esfuerzos desarrollados por Chile para dotar a esa región de un sistema educacional que respondiera a las ansias de progreso manifestadas por sus habitantes, labor tanto más meritoria cuanto que contrasta con el musulmanismo del país que antes dominara en esa provincia.

Su autor, el distinguido pedagogo y culto escritor señor Abraham Vera Yanáttiz, ha logrado, con la sobriedad que la naturaleza del tema exigía, mostrar los rasgos esenciales de esa empresa que bien podríamos llamar cruzada civilizadora chilena en el antiguo territorio peruano de Tacna y Arica.

En sus páginas no hay literatura declamatoria, ni desbordes de petulancia patriótera, sino una exposición veraz y serena de hechos, guiada por el criterio amplio del educador que presenta la labor cultural de Chile en Arica como una experiencia interesante de política educacional chilena, antes que por el impulso afectivo del patriota que busca un título más para justificar los derechos de dominio de su patria sobre un territorio en litigio.

En realidad, el señor Vera Y., al informar acerca del desarrollo de la educación chilena en Arica, con sus ideales, instituciones, planes, métodos y resultados, nos proporciona una verdadera lección sobre la manera inteligente como un gobierno progresista puede implantar en una zona completamente atrasada un sistema educacional bastante eficiente con las ventajas consiguientes para el desenvolvimiento cultural, económico y social de los pobladores de esa región. Desde este punto de vista, el libro que nos ocupa significa un valioso aporte a la literatura pedagógica nacional y una contribución preciosa a la historia de la educación chilena.